



《創立154周年》 校訓 ～ 強く 正しく 明るく ～

学校だより
5月号
曾於市立財部小学校
R6.5.13

財部小だより

「自らを律し、主体的に学び続ける子供を育てる」

ホームページ：http://www12.synapse.ne.jp/takarabe-es/

「た」たのしく登校
「か」考えて行動
「ら」ラストまであきらめず
「べ」ベストをつくす



弁当の日への想い！家族の団らんと独り立ちの準備！

校長 井手 英男

5月晴れにピッタリな天候です。子どもたちは新学期が始まり一ヶ月が過ぎようとしています。さて、PTA総会資料でもお願いをしました、「弁当の日」の取組実践の日が近づきつつあります。（5年生は宿泊学習休業措置日、4・6年は給食です）子どもたちと保護者が、どんな想いで一つの弁当を作るんだろうか？どんな会話をはずませているんだろうかとわくわくしています。この弁当の日の実践にあたっては、保護者のみなさんにご迷惑をおかけしますが、弁当の日の取組への想いについて紹介をします。

1 子どもたちに伝えるべきことは、今、伝えよう

テレビ番組や映画にも取りあげられた『はなちゃんのおみそ汁』という書籍から

余命の限られたお母さんが、自分の命が尽きた後も娘（はなちゃん）がきちんと生きていけるように、3歳から洗濯や洗濯物の片付け、掃除等の家事のやり方を教えました。つい包丁や火を使う料理は後回しにしてしまったけれど、食は命の要なのだからと5歳からはおみそ汁を作れるように教え、その5ヶ月後、お母さんは亡くなりました。

はなちゃんは、お母さんとの約束を守り、毎朝鰹ぶしを削り、おみそ汁をつくります。毎朝お父さんに「おいしいよ、ありがとう」とほめてもらって保育園に出かけます。高校生になったはなちゃんは、お父さんのために晩ご飯も作っていたそうです。

親は大切なことを伝えるのに、今は勉強が大切な時期だからと、高校に受かったら…大学に受かったら…社会に出たら…と、先延ばししてしまいがちですが…みなさんの御家庭の「家庭の味」はいつ伝えますか？

2 問題の多い若者の食生活

現在の大学生の食生活の一例ですが、「朝・昼・晩の食事に菓子パンを食べている」「10時以降深夜まで30分ごとに、トマトや果物を口にしている」「アイスクリームなどのスイーツも頻繁に食べている」等の例がある。このような食事内容や生活習慣から、「体内時計が狂っている」「調理をする必要を感じない」「噛むことも必要ない」等の問題点があげられ、多くの若い人たちの食事が心配されます。自分で食事を作れるようになるといいなあ…

3 子どもの持っている本来の力を引き出す

今の日本は、子育てを楽しめない人が増えている社会、家族のあり方が問われている時代とも言えます。保護者として、どんな子どもでも、関わりその成長を見守ることは本当に楽しいことだと思います。一人でも多く子育てが楽しめる人を増やすためには、子どもを取り巻く社会を変えたい。そのための一つの方法が「弁当の日」だとお考えください。

4 他者を認め合える心を育む

弁当の日は、他者を認め合う心も育みます。プロ並みに仕上げた弁当、ボリューム満点の弁当、ネーミングが素敵な弁当、盛り付けが美しい弁当…、子どもたちはそれぞれのよさや個性を認め、ほめ合いながら敬う心を育みます。実際に自分が作ることで、毎日ごはんを作ってくれる家族に感謝の気持ちがわく子もいます。（ここに気づいてもらいたいのも目的の一つです）家族も子どもの成長を喜ぶことで、「私も家族の役に立っている！」と感じ、自分の存在価値も知ることができます。

5 家族の団らんの場づくり

弁当の日を実践することで家族団らんにつながります。また、弁当の日を実践した子どもは、心から明るく自信に満ちあふれた笑顔でお弁当を見せている子どもたちの顔が印象的でした。「まるで大人みたいに上手に作ることができた！」という自信が、子どもの自立心につながります。弁当づくりのために、家族みんなで知恵を出し合ったり、お父さんも料理を始めたり、食に対する関心が高まり、「家族団らん」にもつながります。さらに、食べ物となる命、食べ物を作ってくれる生産者や自然の恵みに対して有り難みを感じる等、様々な効果が見られます。

5月の弁当の日は1～3年生だけの実施（11月は全学年で実施）となりますが、子どもたちと一つの弁当づくりを楽しんでください。ちょっと、準備が大変かもしれませんが、早起きをして！親子でたくさんのお話をして取り組んでみてください。お子さんとの会話の中で、お子さんの成長を感じ取れるかもしれません。



P T A 総会・学級 P T A・スクールバスの会

4月19日(金), 学級 P T A 及び P T A 総会が開催されました。各教室と総会会場では, 熱心な話し合いが行われました。また, スクールバスの会も行われ, 役員決めと引継などが行われました。P T A 役員の皆様には, 会場設営などの準備をしていただきました。ありがとうございました。



交通安全に気をつけましょう

4月8日(月)から1週間, P T A 総務部の皆さんが, 正門前で交通安全立哨をしてくださいました。また, 4月30日(火)には, 交通安全教室が行われ, 関係機関の方々に御協力いただきながら, 横断歩道の渡り方や, 安全な自転車乗り方を学びました。



1年生を迎える会

4月22日(月), 総務委員会が中心となって1年生を迎える会が行われました。小グループをつかって入学を祝ったり, 上級生からのプレゼントをもらったりした1年生は元気な歌声で御礼を伝えました。



4月25日(木) 今日の給食



「グリーンアスパラガス」です。
アスパラガスの名前前は, キリンが由来!



給食ブログも更新中!

給食についての情報も発信しています。食材の名前や料理名の紹介や給食センターの様子, なども御覧いただけます。

曾於市立財部小学校ブログ

財部小学校の様子をお伝えします

昼休みの様子!

何が釣れますか?



釣竿をつるしているお友達発見!

2024年5月11日(土)

P T A 拡大理事会(総会に次ぐ決議機関)を開催

昨日の19:00から



拡大理事会を開催



HP ブログ 毎日更新中

身体計測・健康診断がありました

身体計測や各種健康診断では, 自分の健康・発育の様子を知り, よりよい健康な生活の仕方を学び, 実践する態度を身に付けることを目指しています。今年度財部小学校では, 疾患等に対し治療率80%以上を目標に, 未治療者に声かけをさせていただきますので, 早期治療をよろしくお願ひします。



上集組より財部小学校に寄贈! トイレトペーパー1000個



4月30日(月), 上集組(代表: 上集勇人さん)から, S D G s の取組でつくったトイレトペーパーのうち1000個(財部小学校の1年分相当)を寄贈していただきました。児童代表で受け取った保健委員会の6年さんは「財部小学校は, トイレトペーパーの減りが早いので, たくさんのトイレトペーパーをもらえてとてもありがたいと思います。去年は, トイレトペーパーの使い方が少し悪かったので, 今年はミシン目が10個分使うようになど, 使い方を呼びかけていこうと思います。」と感謝を伝えました。



授業参観ありがとうございました

10日(金), たくさんの方々に授業参観にきていただきました。保護者の皆様が見守る中, 子どもたちは, はりきって発表していました。3年生では, グループで作文を完成させ発表する活動をしていました。曾於市では「学びの共同体」をテーマに個々の学びを深める学習を進めています。財部小学校でも, 力を合わせて課題を解決したり, 友だちとの学びの中からも自分の力を伸ばしたりする学習を展開しています。



< いじめの認知について >

4月のいじめ認知件数は0件でした。「友だちとなかよくなる5つのやくそく」を守り, 新しいクラスの友達とも互いの思いを伝え合い, よい関係をつくりながら, 楽しい学校生活を見つけてほしいと思います。

【友だちとなかよくなる5つのやくそく】

- 1 友だちとなかよくあそびます
- 2 なかまはずれをしません
- 3 友だちのいやがることをいけません。しません。
- 4 こまっている友だちをたすけます。
- 5 いいことをしている友だちをみんなでほめます。

令和6年度 6月の主な行事予定

3日(月) 読書週間(～14日), 歯と口の健康週間(～8日)
プール開始

4日(火) 夢集会(高学年)

5日(水) ◆校納金引落日

6日(木) 耳鼻科検診(全学年)

7日(金) 内科検診(2・4・6年)

8日(土) 土曜授業(参観 1校時低 2校時中 3校時高)



17日(月) 小中連絡会 児童下校13:10～

21日(金) 4年生社会科見学

24日(月) 水泳学習参観期間(～7月5日)

25日(火) 着衣水泳(高)

26日(水) 着衣水泳(中)

27日(木) 着衣水泳(低)

28日(金) プール掃除 おそうじチェックの日

